

Hemeroteca municipal. Depósito de 19.144
Madrid

EL CAUTERIO SOCIAL

CAUTERIO: Instrumento que usan los cirujanos para aplicar el calor a las heridas o llagas del cuerpo.

Periódico quincenal. Órgano de todos los que puedan decir y probar verdades. Cauterizará las llagas sociales sin distinción

| | | | | | |
|---------|---------------------|-------------------------------------|------------------------------|---------|--------------------------------------|
| Año 3.º | SUSCRIPCIÓN: | Manzanares, 26 de Noviembre de 1932 | NUMERO SUFICIENTE CINCOMAS | Núm. 35 | |
| | Trimestre | 0 75 | CORRESPONDENCIA: ARMONIA. 5. | | Aparece los sábados correspondientes |
| | Semestre | 1 50 | | | |
| | Año | 3 00 | | | |

De los artículos firmados son responsables sus autores

INTERESANTISIMO

Por causas que ya se dirán, hemos tenido que tirar este número en un tamaño más reducido. Esperamos que nuestros lectores nos dispensen y esperen la vuelta a la normalidad.

LA DIRECCION

¿Solo para hombres..?

En las noches de los días 14 y 15 del actual, se celebraron en el Gran Teatro de esta población dos indecentes funciones, que, por el solo mero hecho de anunciarse, «Solo para hombres», constituyeron dos llaños para la empresa. Nosotros, que tenemos del significativo «Hombres», un concepto muy distinto al de la mayoría, no acudimos; y en parte lo sentimos; porque nuestra censura, nuestra diatriba, nuestra condenación a esas groserías, a esas cochinas a esas inmoralidades, no tiene la seguridad, la violencia, la indignación, que tendría, si hubiésemos contemplado el asqueroso espectáculo, y habiésemos visto y oído, rebuznar, graznar, relinchar, bramar y rujir a tanto grosero papanata, al exhibir sus cuerpos lujuriosos y desnudos cuatro indecadas libidinosas, a la vez que con acompañamiento de palabras y acciones preparatorias, obscenas y deshonorosas, con otros desanagados y percales, excitaban la bestialidad de los asistentes, iniciando a la juventud inesperta en los denigrantes vicios sexuales, incluso en la aberración invertida de la mariconería, según nos han dicho.

Nosotros, que contempláramos con insensibilidad sexual, con mirada de artista, con éxtasis de enamorado de las bellezas naturales, los cuerpos desnudos de cien mujeres esculturales, exhibidos honestamente, (¡sí, señores!) honestamente, completamente desnudas! artísticamente, sin provocación lasciva, nos indignamos grandemente, ante las incitaciones al sacudimiento de la animalidad humana cuando lo que debe hacerse es tratar de educarla y ordenarla para poder ejercer pleno dominio sobre el instinto genérico y sobre todas las pasiones perjudiciales.

¡Solo para hombres..! ¡Terror crasísimo! ¡Equivocación lamentabilísima la producida por casi todos los que visten pantalones, en eso de apreciar los grados de hombre que tiene el individuo!

Hay quien se considere más hombre, cuantas más hembras consigue. (No decimos mujeres, porque entre una mujer y una hembra, hay tanta distancia, como diferencia entre un hombre y un macho.) Se puede ser muy macho y muy poco hombre; y mucha hembra y muy poco mujer.

Desgraciadamente, vemos con demasiada frecuencia, como esos dejustrados que beben mucho; que fuman sin cesar; que visitan muchas veces las casas de prostitución, se creen más hombres que aquellos otros, que, más inteligentes, o más cautos, o más jai-ciosos, o mejores administradores de sus pasiones, huyen de los vicios y se apartan de los viciosos.

Constantemente, se les oye decir con fatuidad, como justificando sus defectos: «Esto es de hombres». «El hombre deba beber, fumar y... jugar con las mujeres». Y no decimos náa de los que por cualquier nimiedad amenazan seguidamente con pegar y matar. Esos, se creen superhombres. Y, no es eso, camaradas. Entre un vicioso y un hombre, hay una diferencia enorme.

El hombre es más hombre cuanto más se aproxima a la perfección. Y, ésta, se consigue cumpliendo la ley natural en todas sus partes, rectificándola y perfeccionándola continuamente, para librar a la humanidad de molestias, de sinsabores, de calamidades y sufrimientos. El hombre se podrá considerar más hombre, cuanto más comprenda y practique esta hermosa sentencia: «El mayor dominador es el que se domina a sí mismo.» Y se domina a sí mismo, el que vence sus pasiones, o inclinaciones nocivas, y se aparta de todo aquello que pueda perjudicarle sin favorecer a sus semejantes, o perjudicar a la humanidad creyendo beneficiarse. Por eso creemos, que, en las funciones a que nos referimos al principio, aunque hubiese muchos machos, habría muy pocos hombres, si alambicamos la expresión.

¡Bien hubiera podido parodiarse a Diógenes, cuando en pleno día buscaba, con la linterna encendida, un hombre, en el circo romano!

Y ¿qué ditiemos de los individuos casados y con hijos? que asistieron, y, que, según nos han referido, se distinguían por sus gausadas, sus manifestaciones groseras, sus ademanes cochinos y sus peticiones a las parlistas! para que no se taparan ni se volvieran de espaldas? ¡Qué asquerosidad! Todos esos enguermos, sería muy fácil que no concurriese al teatro, si se celebra-

se alguna función educativa; alguna conferencia científica; algún mitin contra las guerras, o algún acto público en el que se ventilara la purificación de los asuntos políticos, sociales, administrativos y religiosos del mundo, de España o del propio Manzanares. Todo ello, sin perjuicio de tratar de caualtas y ladrones a los que administran los destinos del municipio, del estado o del mundo, bien o mal, con su borreguil consentimiento pasivo.

Y, como a medida del peregrino son las medidas, ni se avergüenza la empresa, ni se imponen las autoridades, ni se escandaliza el pueblo en las debidas proporciones.

Pero eso no quita, para que EL CAUTERIO SOCIAL cumpla con su obligación, anatematizando lo indigno y vergonzoso, sin miedo a que algún concejal de los que asistieron a esos bochornosos actos, repita con peor intención si cabe, lo que dijo una noche en la plaza, al ofrecer el CAUTERIO a un grupo en que él estaba, y, al ver que uno lo compraba: «No compris más; que con uno tenemos bastante para... tós.»

EL CAUTERIO SOCIAL no tiene por costumbre mirar a la caja de la administración cuando tiene que cumplir sus deberes profesionales concienzudamente; por eso, lo mismo censuraba a los necios que llenaban el teatro con el infantil y absurdo Tenorio, que a los equivocados que lo ocuparon totalmente en esas despreciables funciones.

ANTONIO PINES NUÑEZ

Honrándonos

Con gran satisfacción hemos recibido la siguiente carta:

«Sr. Director de EL CAUTERIO SOCIAL
Manzanares (Ciudad Real)

Muy señor mío: Tengo el gusto de manifestarle que ha llegado a nuestras manos una relación de publicaciones periódicas, en la cual se habla de su digna dirección. Y como más de un 85 por 100 de las publicaciones que se reciben en esta Hemeroteca lo son a título gratuito, me permito rogarle, señor Director, que, teniendo en cuenta la labor cultural que este Centro realiza, se sirva dar las órdenes oportunas para que se considere a la Hemeroteca Municipal de Madrid como a suscriptor gratuito de EL CAUTERIO SOCIAL.

Al anticiparle las más expresivas gracias en nombre de Madrid, me es grato ofrecerle el testimonio de mi consideración más distinguida.

Antonio Asenjo
Director
(Rubricado)

17 de Noviembre de 1932

RESPUESTA

Sr. D. Antonio Asenjo, director ilustre de la Hemeroteca de Madrid.

Muy Sr. mío: Salud.

Gratamente sorprendidos por el inmerecido honor que se dispensa a esta humilde e insignificante publicación, honrándola grandemente al querer que figure entre las muy valiosas que se reciben en ese honroso Centro Cultural, tan excelentemente dirigido por V. nos hemos apresurado, gustosamente, a complacerle, incluyendo en la lista de suscriptores gratuitos a la digna Hemeroteca Municipal de Madrid.

Sumamente agradecido por su grata deferencia queda de V. alfmto. s. s. q. e. s. m.

Antonio Pinés Nuñez
Director (Rubricado)

Manzanares 19.11.32

Todo es según el color..

De unas declaraciones de Romanones a Pedro Massó, tomamos y comentamos lo siguiente:

«Le acepto el razonamiento. Pero ahora dígame como sistema político, ¿cuál estima más perfecto, el monárquico o el republicano?»

«Los dos me parecen aceptables. Apreñil de Castelar que no es esencial para los pueblos la forma de gobierno, sino la austeridad y buen orden que en el ejercicio del Poder se pongan. Entre una Monarquía como la inglesa, y gurosamente respetuosa con el pueblo, con sus instituciones y libertades y una República suramericana sojuzgada por la espada de un generalito venal y caprichoso, la elección no admite dud». Todo depende de la conciencia pública de una nación y de su dignidad y fortaleza para hacer valer sus derechos. ¿República? ¿Monarquía? Que más da. Pueblo y nada más que pueblo es lo que hace falta.

A pesar de ser nosotros enemigos recalcitrantes de las monarquías hereditarias, por aquello de que debe suceder al rey que muera, un hijo suyo sea loco o torfo, no dejamos de reconocer, que tiene razón Don Alvaro, en lo anteriormente transcrito, y sobre todo en el último párrafo.

Dos ejemplos diferentes: En una nación cualquiera donde exista una monarquía que cueste a la nación cuarenta millones directos, y quinientos indirectos, además de fomentos y patrocinios los chanchulleros, la explotación burguesa y la incultura, crea una república que rebaja los gastos de representación directa a diez millones los indirectos a doscientos y hace desaparecer los char-

chullos, la explotación burguesa y el analfabetismo, es indudable que la nación había mejorado su situación en todos sus aspectos. Por el contrario hay otra nación en que existe el régimen republicano, dirigido por un dictador que se adjudica diez millones de sueldo, mas millones de gastos de representación; paga con largueza a todos los figurones y aplasta al pueblo trabajador a fuerza de impuestos, etc. etc... ese régimen es derribado por una monarquía democrática administrado por un gobierno liberal impuesto por un pueblo libre que obliga al rey al gobierno y a todas sus autoridades a cobrar poco y a cumplir con su deber y resultará mejor con monarquía. Pero... ¡que tontos somos! ¡Como si un pueblo verdaderamente libre; y culto pudiera sobrellevar pacientemente ni una cosa ni otra!

De acuerdo señor Figueroa: «*Pueblo y nada más que Pueblo es lo que hace falta*» y conciencia pública digna y fuerte... y ¡abajo los vagos y los farsantes!

BOTONAZOS

Moteja el fatuo Segura a Luis, de mal director. ¿Está cierto el que censura que que él lo haría mejor?

Reconoce su torpeza; pero si es muy poco diestro, puede decir con firmeza: «¿quién ha sido mi maestro?»

A quien después del trabajo manual, a escribir se inclina, por afición... es muy bajo rebojarle por inquina.

Si con gran desinterés lucha por la humanidad, menospreciar a Pinés es ingrata necesidad.

LIBERTAD

Cédulas personales

Hemos estado a sacar la cédula personal y en el poco tiempo que hemos esperado, hemos visto y oído cosas que en nada favorecen al régimen imperante, ya que producen aumento, en el malestar y disgusto actuales. Hemos visto como a simples braceros, les ponían ocho pesetas de cédula figurando como contribuyentes. Hemos visto como individuos con una simple casita, pagaba tanta cédula como otros con dos o tres pares de muías.

Parece ser, que todas las tarifas contributivas, estén hechas por monárquicos interesados en desprestigiar a la República. En la tarifa 2.ª por contribuciones directas, se da el caso lamentable e irritante, que igual paga por la cédula, el que paga 26 pesetas de contribución, que el que paga 300 pesetas. Y a esa indignante desigualdad no hay derecho. El que paga 26 pesetas de contribución es un hambriento; y el que paga 300 es casi rico. Pero...

Una tarde en el Congreso

En los primeros días del mes actual estuvimos en el Congreso de los diputados con objeto de saludar a unos diputados conocidos por nosotros. Pasamos recado a algunos de ellos y ninguno estaba en Madrid. Uno en Francia; otro en San Sebastián, otro en Medina del Campo, otro enfermo etc. Total que hubimos de retirarnos sin ver a ninguno. Pero como «mal de muchos, consuelo de tontos», hubimos de consolarnos al ver que en el mismo caso que nosotros se hallaban más de doscientos individuos que recibían el «no está», con la contrariedad consiguiente. Al marcharse, uno de los contrariados decía en voz no baja: «¡Que barbaridad! ¡Vaya frescural! Cuando un obrero pierde una hora de trabajo le descuentan cuarto de día; pero a estos no les descuentan nada de las mil pesetas mensuales aunque no vengan nunca. ¿Qué dirían los diputados si tuviesen obreros a su servicio si estos fuesen a cobrarles después de haber trabajado en su propia casa?»

Y otro señor de los presentes replicó irónicamente: «Hacen bien en no venir ¡como los pobrecitos no cobran!»

A la mañana siguiente leímos en la prensa lo siguiente:

«ESPECTACULO LAMENTABLE

¡Falta de números!

Ayer tarde la sesión del Congreso tuvo que ser levantada presidencialmente por falta de número.

Antes hubo que aplazar la votación de varios artículos del presupuesto por no haber en el salón el número reglamentario de diputados para que aquella fuese válida.

En una votación tomaron parte 81 diputados. En otra, 75.

Son, como es sabido, 460 diputados los que perciben las mil pesetillas al mes para compensarles de su asistencia a las sesiones.

Por no acudir a las Cortes, no acuden ya ni los ministros.

Algunos están un ratito y se van. Y a lo más, el banco azul lo ocupa estos días el Sr. Carner, con ridículas pretensiones de hacendista, pero dando la sensación, eso sí de que el banco le viene muy ancho...

El espectáculo del Parlamento no puede ser más lamentable.

Un asunto de la gravedad e importancia de los presupuestos no interesa ni a los diputados de la mayoría.

Tratárase de un tema que conviniera al Gobierno, y no faltaría ninguno de los habituales jaleadores de SS. EE. a la sesión para cumplir la consigna dada por quienes pueden darla...

La impresión de la Cámara es de agotamiento, de desgana, de tedio.

O se pierden las inmensamente los días en discusiones pueriles, o se esteriliza la labor parlamentaria, porque a los señores diputados les aburren los números.

Salvamos en este comentario todo nuestro respeto para la institución. Pero no por ello dejamos de reconocer y proclamar que lo que ocurre es algo que redunde en su propio descrédito.

«Para qué querrán sobrevivirse los diputados constituyentes?»

¿Pasaría eso si los señores diputados solo cobrasen el día que asistiesen a las sesiones? ¿Faltarían a las sesiones si los electores que los votaron les pedirían el acta que escarnecken y los apostrofasen y silbasen?

¡Bien dice Romanones, que pueblo y nada más que pueblo es lo que hace falta!..

Acto civil

El domingo día 13 del actual, se celebró el entierro civil de D.ª Catalina Sánchez Migallón, de 40 años de edad, esposa de nuestro querido suscriptor D. Rufo Nieva Deigado. Mujer culta y libre de prejuicios rutinarios, tenía acordado con su esposo que el que primero muriese, había de ser enterrado civilmente por el que quedase Reciban tanto el Sr. Nieva, como sus queridos hijos y familiares: la expresión de nuestra condolencia.

OTRO

El jueves día diez del corriente se verificó el entierro civil del camarada Fernando Torres Labian, de 50 años de edad; entierro que dejó él dispuesto obedeciendo al dictado de su conciencia que lo apartaba de la denigrante rutina clerical.

Reciban sus deudos nuestro pesar.

PREGUNTITAS

¿Porqué esos charlatanes que dicen que tienen tantas cosas que decir contra los mandones, no utilizan la Tribuna Libre de EL CAUTERIO SOCIAL? ¿Porqué dicen que sienten que no se pueda hablar en las sesiones del ayuntamiento, como antes.

¿Porqué van niños de fuera de Madrid Moderno a aquella escuela, mientras quedan niños de esta barriada sin poder entrar por tener el maestro una matrícula exorbitante?

¿Qué diría el alcalde, si por no atender las denuncias de EL CAUTERIO cayese a uno de los pozos denunciados, una persona o caballería?

Si uno de los niños de las casas que hay junto a la carretera de Solana, se cayese en el pozo que hay en dicha carretera a diez metros de las citadas viviendas se empozase un día cuando juegan por allí, ¿quien sería el responsable?

¿Donde estan los anticlericales de Manzanares que aun no se han reunido para tratar del homenaje nacional a D. José Nákens y para ver la forma de solicitar del ayuntamiento que ponga su nombre a una calle céntrica? ¿Es que aun llevan un fraile dentro la mayoría de los que se llaman «algo»?

Seguiremos...

Justificación

Por haber estado ausentes no hemos podido reseñar el importante fin que el Sindicato de Trabajadores Manuales e Intelectuales de la localidad celebró el día 6 del actual en el Gran Teatro. Que conste,

El impuesto de canales

Con sobradísima razón, se quejan los vecinos de los barrios extremos de la población del antipopular impuesto. Es verdaderamente irritante que un vecino que vive en una calle por la que tiene que transitar en zancos, en invierno, y que lo asfixie el polvo en verano, pague en la misma proporción que los que habitan en la plaza. Hay muchas cosas hechas con los pies.

Velada artística

Organizada por la Agrupación local de Empleados de Banca de esta localidad, se celebró el 17 del actual en el Gran Teatro un hermoso festival a beneficio de su caja subsidio al paro forzoso, obteniendo casi un lleno, y un buen éxito en el desarrollo del programa.

El señor Bermúdez dió principio leyendo muy bien unas cuartillas alusivas al acto; después se representó la obra de Ramos Martín, «La Leyenda del Maestro», interpretada superiormente por todos los intérpretes. El señor Porras hizo un Don Francisco muy aceptable; Luisita García y Luisillo bordaron su última escena; Dolores Segovia hizo muy bien su doble papel de maestra y Quica, sobresaliendo en éste; y muy acertados en sus papeles los señores Calero y de Leonardo. Todos muy bien, dirigidos por el buen aficionado don Francisco Naranjo. Enhorabuena. Después recitó unas poesías suyas don Andrés Amo del Río, con acierto y desenvoltura.

A continuación se sortó un regalito entre las señoritas que asistieron con mantón de Manila correspondiendo a doña Carmen Tril profesora. Toledo 20. Seguidamente tuvo lugar un estupendo concierto a cargo del excelente pianista don Alfonso Vega; de su simpática hija señorita Mercedes como violinista aventajada, y del buen aficionado al violín don Gustavo López, que interpretaron muy acertadamente el Duo a dos violines de Beriot, el Concertino húngaro de O Rieding; la Scène de Ballet, Ch de Beriot y la serenata núm. 1 de Franz.

Por último nuestra banda municipal dirigida por el competente maestro don Julian Sánchez Maroto, interpretó maravillosamente el Baile de Luis Alonso, y muy bien La Fama del Tartanero, La Rosa del Azahrán y el pasodoble Pepita Creus.

Como final se sortó una moneda de oro que correspondió al número 568 tenido por José Martín («ache-ras»)

Total una velada artística, culta y agradable, que contrarrestó los perniciosos efectos de la porquería de las sesiones anteriores.

Algo así, como la esponja y el jabón que limpiara la basura moral dejada en en las noches anteriores.

Nuestra felicitación a todos, a pesar... de los pesares.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 10-11-32, en 1.ª convocatoria

Principia con 12 concejales y acaba con 17. Lectura y aprobación acta anterior. Entrega petición campesinos, contra letras firmadas burlando leyes contratos r.ales. B)letines y gacetas. Disposición día 7 sobre jurado mixto rural Manzanares sobre recurso patronos varios pueblos, y otro sobre bases nuevas gañanes. Decreto ministerio Agricultura sobre instituto reforma agraria. G. del P. dice puede suprimirse lectura esa disposición; decreto 8 de septiembre sobre estatuto nacional del vino; otra disposición sobre censos electorales; ley concediendo 20 días más para denunciar noticias sucesos sanjurjanos. Se acuerda devolver fianza asientos paseos a Pedro S. Maroto, y conceder autorización traslado restos a J. A. Mora. Aprobación informe C. G. sobre uniformes concediéndose razón social Fernández y Morón. Informe C. G. sobre subasta Gran Teatro, acordándose indicar ventajas instalación cine sonoro; otro C. F. muy acertado y conveniente sobre cercado de huertos y solares; otro id. id. sobre placas piedra Novelda rótulos calles. Maeso ruega se traigan de Talavera. Infante cree debe intervenir H. con F. P. F. dice urgir instalación. G. del P. ve bien conocer diferencia precio. Roncero pone reparo cambio nombre de calles molestias notorias: aunque después reconoce que hay nombres de calles que no deben existir a los 20 meses República. (Señor Roncero; por encima de las molestias de ayuntamientos, juzgados y notarias debe estar la razón y la justicia de honrar la memoria de hombres que se han sacrificado por la sociedad y la satisfacción del pueblo al verse complacido.)

Ruiz Escribano, tiene el buen acuerdo de pedir que se reduzca a uno solo los nombres que ostenta una sola calle. (Calle del Manifiesto y continuación que en total no tendrá 180 metros en línea recta, tiene tres nombres.) Roncero—cree daría eso mucho trabajo. (En Madrid se está ahora rectificando numeración y el número 60 anterior, suele ser ahora el 72.) Proposición alcaldía—adquirir buenas condiciones casa para escuelas y maestros, se discute largamente y se aprueba, después ofrecer alcalde vendrá otra sesión proposición compra mas escuelas otros sitios. Se dan precios varias casas material escuelas parece ser mas conveniente cooperativa pedagógica; varios concejales aplauden hecho alcalde; este agradece, tratase de gastos municipales un concejal cree debía descontarse empresa luz, 50 por 100 apagones, mala luz etc. Aprobación cuenta ingresos mes de octubre, distribución fondos y avance con déficit y situación consignaciones fin octubre. Informes C. H. sobre solicitudes varios vecinos contra impuesto casas insalubres y sobre cédulas personales mal tasadas, se aprueban. Rebocamiento acuerdo anterior ayuntamiento pagar dos concejales solo pesetas gastadas asunto médicos, haciendo responsables a restaurantes concejales, R. T. pide la aplase presente Sáez. Alcalde dice cumple ley, Sáez no poder intervenir estar encarta-

do. Secre lee informe hace responsables subsidiarios concejales aquel ayuntamiento por igual. Maeso felicita secre. Carrión L. idem como Cobos y G. del P. Otro presenta voto particular sobre responsabilidad. Infante cree que informe sentencia autorizaba poder ser uno o varios paganos, acordóse así. Moraleda dice que anterior secretario aconsejó arimárselo a dos solamente, y ahora ve bien arimárselo a todos. (público ríe) Ante manifestaciones Carrión Infante público manifiesta desagrado. Infante protesta. Alcalde dice que público puede manifestar agrado o desagrado siempre no dirija palabras concejal alguno. Después intervienen Maeso, Cobos, Infante y alcalde, quiere otro aclarar asunto nombre democracia, alcalde molesto dice: democracia no se habla. Se aprueba votación informe diez votos.

En proposiciones ruegos y preguntas, se trata de multas a concejales que se retiran, del paso a nivel Madrid Moderno que se modificará, del impuesto de canales y de asunto sesión secreta olvidado. Acaba sesión a las veintiuna horas.

SESION DIA 17-11-32

Vaya nuestro aplauso sincero por celebrarse en primera convocatoria y a la hora en punto anunciada. Así se hace.

Principia con doce concejales y acaba con diez y ocho.

Lectura y aprobación acta anterior con rectificaciones de R. E., Sáez y Sánchez. Sáez pregunta porque secretario no está su sitio. Alcalde responde haberlo cedido otro sitio olvidado, sintiendo lo que sucede.

Sáez protesta anomalía, cobrar y no estar aquí nunca; sigue considerando considerando ilegal acuerdo no proceder contra dos concejales solo estaba acordado, hace ver que si fué culpa secre, concejales no faltaron y si faltaron estos secre no tener culpa. Gallego cree ser culpable secre no hacer ver falta. ¿Concejal? protesta incidente pasado formas alcalde; cree no debe ayuntamiento volver sus acuerdos. Dase cuenta traslado de Alcázar a Ciudad Real varios jurados mixtos, y de telegramas gobernador sobre intensificación cultivo. Decreto sobre fincas amillaradas catastro alargando marzo declaración fincas productoras, R. E. pide se anuncie público. Alcalde ofrece hacerlo. Se da cuenta que Patronato Escuela Trabajo Valdepeñas no cobra cantidades debidas acordadas para ella. Se habla sobre asamblea asunto farmacéuticas en diputación provincial propuesta alcalde Pledrabuena, acordado concurrir.

Al tratar de facturas gastos servicios municipales, Sáez impugna referentes viajes dice excesivos Maeso y alcalde sin dar cuenta concejo. Dice creía debían salir gastos viajes y demás, de las 7.000 pesetas, figuran gastos representación. Alcalde justifica gastos, confiesa alguno sin comunicarlos, cree ser insuficiente 7.000 pesetas dedicadas gastos representación y vivir, atender debitamente alcaldía; pero se somete a lo que acuerde Ayuntamiento. Sáez

lamenta ser ellos desdeñados teniendo derecho saber todo referente concejo. Alcalde, se escusa diciendo no decir nada minoría monárquica verlos acompañen secre enemigo Ayuntamiento. Sáez cree poder tener concejales amistad particular todo el mundo. Gallego, Cobos, Sáez, Mascaraque y alcalde discuten asunto 7.000 pesetas si son sueldo o gastos representación. Alcalde reconoce ser gastos representación, pero ya tiene que vivir de ellos, no poder hacer otra cosa.

Intervienen R. E. y Valle y Moraleda y se aprueban facturas vota en contra minoría monárquica a gastos no autorizados. Se aprueba informe C. H. sobre reclamación vecinos obras saneamiento. Secre interino manifiesta necesidad prescindir trámites ordinarios compra casa escuelas no perder derecho. Se autoriza alcalde hacer compra documento privado y hacer viaje Madrid. P. R. y P. Sáez pregunta situación secre. Alcalde contesta ser aquí interino allí propiedad, no saben seguridad situación, ser el primer disgustado perjudicado. Sáez protesta actuar dos lados perjuicio este concejo. G. del P. reconoce no ganar nada este Ayuntamiento anomalía secre; de disgusto muda esto. Alcalde, lamenta igual; pero... Gallego pide se revise todo nombramientos empleados municipio saber forma hechos. Sáez de acuerdo pide sea C. G. revise. Gallego pide venir ingeniero revisar fincas rebajar impuestos pagados exceso. R. E. se adhiere, se toma consideración. Gallego trata terminación camino a Moral. Mascaraque pregunta si está ya enterado; Valle dice oír burlas ridiculez camino.

Roncero, dice hay que obligar, de hacerse, que sean obreros aquí hagan trabajo, sin engaños. Hablan además, sobre calles, árboles, compra de cal, abusos, injusticias en la cárcel, rigor demasiado 22 horas seguidas en celda pelada; tratar, evitar y comprobarlo, ser impropio tiempos democracia, república. (En efecto, débese aclarar este enojoso asunto, y movizar régimen cárcel) Dos cosillas más sin importancia y se levanta sesión a las 20^h 15.

Desencanto

Como nuestro proceder periodístico (y general), es completamente noble e imparcial, creíamos que toda la Prensa sería aproximadamente igual; pero hemos visto con estupor en los pocos días que hemos estado en Madrid, como periódicos que tentamos por imparciales son parcialísimos, insinceros y engañadores. El día 6 del actual, se celebró un grandioso mitin, contra la preponderante y estafadora Compañía Telefónica, en el teatro de la Sociedad la Única, Barco 7, Madrid. Se anunciaron tres diputados a cortes, dos periodistas, etc. Asistimos a él; y cuando al día siguiente buscamos la reseña en «La Hoja Oficial del Lunes» y luego en «Heraldo de Madrid», nos sorprendió grandemente ver que no se decía dicho acto, ni una palabra. «Liberal», «Sol», «La Voz» y otros periódicos nada dijeron tampoco.

A las grandes compañías, hay que defenderlas de cualquier modo aunque estasen a España; ¿verdad?

Cosas del círculo Católico (?)

Es lamentable que en un centro que se llama católico, se vean cosas tan poco católicas. Después de engañar al pobre Bolo, haciéndole vender ciertas cosas para quedarse con la repostería, lo han hechado a la calle ignominiosamente, sin quererle comprar los enseres, que, para qué lo quiere ya el infeliz. ¡Vaya católicos! ¿No?..

A un socio, apellidado Capitán, lo han dado de baja con un pretexto pueril; pero la causa ha sido porque entro a su mujer civilmente. Le está bien empleado por ir a un sitio donde dominan los cavernícolas. No comprendemos como hombres que dicen tener ideas libres frecuentan ese sitio, tan, tan, tarantán.

Aunque después de todo se ven y oyen allí cosas muy peregrinas. Los socios jóvenes disputan y se ensucian en todo lo ensuciable, y se tratan de cavernícolas, borbones, monárquicos y reaccionarios en sentido efusivo, delante de todos.

Ya hemos dicho, que hay quien lo mismo se pone bajo un estandarte clerical que bajo una bandera revolucionaria, ¡falta mucha consciencia todavía!

En la Casa del Pueblo

Por falta de espacio, no publicamos en este número, la reseña del mitin que en conmemoración del XVII aniversario de la muerte de Tomás Meabe, celebró la Agrupación Socialista en el que intervinieron Cuadrado y Gallego presidiendo Moraleda, dejando de hacerlo los anunciados Inarejo y Carrión L. inopinadamente.

Urgentísimo

Valencia 20. — Al CAUTERIO SOCIAL. No solo a Madrid van Isidros aquí ha estado un Isidro de Manzanares emparentado con un idem, que aunque avisado le han burlado el abrigo tal vez de algún sujeto de idem.

Se remiten 75 pesetas más, se le enviará franco de portes y embalaje para que se abrigue.

Tribuna Libre

YO TE MALDIGO

SONETO

¿Qué se hizo de mi dicha y alegría?
¿Qué ha sido de mi amor? ¿Qué de
(mi anhelo)

De aquel pasado de color de cielo
Solo queda tormento que es mi gula.

De la duda mortal, la huella impla
Grabada tuve con febril recelo
Hasta el momento de caldo el velo
Que tus torpes miserias encubría.

Alimentaste mi alma de ilusiones,
De promesas eternas... Mi castigo,
Fue trocar en verdades tus traiciones;
Más ya tu paso vacilante sigo
Para decirte en infinitos sonos:
Miserable mujer, yo te maldigo.

H. S. L.

MIDESE

Si buscamos hombres buenos,
que nos quieran defender,
todo el mundo hay que correr,
y, no los encontraremos.

Solos nos gobernaremos
y viviremos mejor,
cuando no quede ni color
de la inmundada burguesía...
¡Cuando llegará el buen día
que no quede ni un traidor!

PROGRESO PINKS FERRANDIZ

13 años.

Imp. «Vida Nueva» Calle de Ferrandiz

Santiago Ruiz Cuevas

Tejidos y Novedades.

Especialidad acreditada en Pañería y venta del traje hecho.

MANIFIESTO, 1
Manzanares

DISPONIBLE

Juan Francisco Sanroma

Salchichería, Carnicería y otros productos del cerdo. MATADERO PROPIO

Precios económicos

CARMEN, 2. MANZANARES

ASI SON...

Me ha mirado un esperpento, y ha hecho un gran aspaviento. Por no turbar su recreo, no he de volver al paseo.

POBRE CILLA

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que pueda, a la vez que se procure un elemento de ayuda para su sostenimiento, EL CAUTERIO SOCIAL publicará una sección de anuncios económicos que no excediendo de diez palabras, se cobrarán a cincuenta céntimos de peseta cada uno. De este modo encontrará más fácil y ágil el que tenga que vender o comprar algún objeto como bicicletas, muebles, máquinas etc. así como el que necesite ocupación u operarios; el que tenga casas por alquilar; el que necesite vivienda; el que tenga que comprar o vender casas, bancales, viñas o ivares etc; hallazgos y pérdidas; y cuantas cosas tengan cabida en un periódico semejante.

El comercio y la industria tendrán en EL CAUTERIO SOCIAL un vocero de sus artículos por un precio muy reducido.

¡Animo, prisa; que el que no anuncia no vende!

| | | |
|--|--|--|
| Vendo contador Landis semi-nuevo y escopeta utilizada, rota, la dos cañones, defectuosas. Razon buena. Razon aqui. | Se compran bás- culas tablero Disponible | Ofrecemos otra vez mas el periódico a quien tenga que decir algo útil. |
| Venta estufa, alfombra cordelillo; otra pleita; prensa vino. | Disponible | Disponible |
| Gramófono bocina; 35 discos, barato. | Disponible | Gratificamos a quien nos corrija formalmente. No somos infalibles. |
| Bicicleta buen uso. Aqui. | | Para descansar a gusto, cansarse antes; pero no de hacer el ganso |

Tintorería y Quitamanchas

GASA PATON

SUCURSAL:

Ciudad Real: Ciruela 16.
Daímiel: Estación 4-Teléfono 1.
Alcázar: Castellanos, 17.
Valdepeñas: Castellanos 1.
CASA CENTRAL Y TALLERES:
Pérez Galdós 6. Tel. 142 R.
MANZANARES

DISPONIBLE

Parte facultativo

Día 26-11-32. A cualquier hora.

Ponemos en conocimiento de amigos y enemigos del desaliado enfermo EL CAUTERIO SOCIAL, como este se ha vuelto loco de remate; pero con una locura tan variable, que no nos podemos fiar de él. Con una gran camisa de fuerza, (y unos calzoncillos sin ella) nuevecita, aun hay que amarrarlo a la cama, para que no se coma a los niños crudos. Se lleva las manos a la boca, y tira como si despedazara algo, y dice: «¡Ahora, me como este cur!» «¡Ahora, este burgués!» y echa fuego por los ojos. Después se pone a llorar amargamente y dice sollozando. «¡Que desgraciado soy; no me comprenden...! ¡Yo no quiero a nadie mall...! ¡Yo no deseo mal ni para mis enemigos! Yo solo quiero que se corrijan los malos, en beneficio propio y de los demás...! ¿Quién saldrá perdiendo si deja de emborracharse. ? ¿Quién se perjudicaría si deja los vicios por miedo a verse publicado en mis columnas? ¡lógicamente! Así pagan a quien bien los quiere y sirve...!» Otras veces, rie como un tonto y canta: He cumplido un año ya —y con un pesar profundo— al entrar en el segundo, no sé como acabaré.

El médico de cabecera.—UNLO COMAS.

Andrés López Craviotto

Constructor de aparatos de destilación y rectificación de alcoholes.

Alambiques para licores, rón, coñig y vinos farmacéuticos.

Filtros para vinos «Sin Patente.»
Planos y presupuestos a quien lo solicite.

Carretera a Solana, 12.
TELEFONO, 70
MANZANARES
(C. Real)

¿Lo acabaré?..

Entra EL CAUTERIO SOCIAL, en otro año, muy forma', Contando con la ojeriza de la gente torcaz.

QUESEA LIVIE

Folleton de EL CAUTERIO SOCIAL N.º 13

DIOS

Por Francisco Suñer y Capdevila

está nuestro bienestar, y hagamos un auto de fe con los libros metafísicos y teológicos, libros de caballería por los que tantos Quijotes van en busca de molinos de viento, y por los que tantos Sanchos van en busca de insulas Baratarias; observemos y estudiemos al hombre en lo que es, y si queréis, en lo que puede ser, y entreguemos a la corriente del olvido al supuesto Dios de aparatosa fantasmagoría.

¿El hombre tiene en su corazón un foco de generosos sentimientos? Pues alimentemos esa su llama del bien, del amor y de la justicia, echando sin cesar en él, nuevo combustible; y arrojemos agua, mucha agua en la parte del corazón donde se encienden, hasta apagarlas, las brasas del car-

bon de la envidia, del egoísmo y del rencor. Esta es nuestra empresa, esta es nuestra noble empresa.

El hombre no ha de ser más que hombre; es hombre y no puede ser más. Pero en su puesto de hombre encontrará si sabe buscar bien, todos los bienes, sin exceptuar uno, que su naturaleza desea, y de que su condición se halla necesitada.

Os robo el sentimiento divino, ilusorio, absurdo, anticientífico, y os doy en cambio y os pongo en posesión en cambio del sentimiento humano, sensato, natural, positivo.

Alivento la sombra, y os dejo el cuerpo; os abro los ojos haciéndonos volver del engaño, y os encamino a la verdad.

Os propongo para vosotros y para vuestros hijos una moral digna, moral humana fundada en la parte delicada de nuestra naturaleza.

Os propongo el respeto a los padres, y el amor a los hijos y el amor a la humanidad.

Os propongo la esclavitud del deber y la firmeza del derecho.

Os propongo mi noción de justicia, noción estricta, igualitaria en todo para todos.

Y como digno remate del coronamiento del sistema, os propongo que os extasiéis de ojos y corazón ante la majestuosa colosal estatua de la libertad.

La oración debe el hombre dirigírsela y entonársela a sí mismo y a la tierra, y al sol y a las estrellas, cuya influencia recibe y de cuya vida goza.

El bien está a qui al alcance de nuestra mano, y de nosotros depende el recogerlo. La tierra ha sido hasta ahora nuestra madre; convertídmola con nuestro trabajo en madre fecunda y generosa.

No es con el hijo de Dios con quien debemos platicar, sino con nuestros hijos.

El supuesto hijo de Dios, Jesús de Nazaret, murió hace diez y nueve siglos. No le hablemos, porque no nos oír. No nos comuniquemos con los muertos, sino con los vivos. Dejemos a los muertos en sus sepul-

(Continuaré)